
2015年7月17日 星期五

本版编辑：李璇

组版：肖婷婷

C02-C03

市市城城区区所所有有黄黄标标公公交交车车将将全全部部退退市市
城市公交运营车辆达到650部，节能环保车辆覆盖率达到100%

公交停车充电场站

还将对社会开放
据高洪岩介绍，为推广应用新

能源公交车，市政府今年5月份召
集财政、规划、土管等部门召开会
议，专题研究聊城市新能源公交车
停车场选址和充电设施建设问题，
会议同意了6处公交场站的选址，
目前，正在进行土地手续的办理工
作。鉴于新选址用地基础设施尚未
建设完善，为确保新增公交车辆正
常运营，将临时借用中通客车老厂
区闲置空地，作为车辆充电、停车
处所。

根据市政府领导指示意见，市
公交集团通过考察论证，结合聊城
实际需求，拟采用国内领先水平的
快速自助群充方式，取代充电桩充
电技术。目前，正在沟通、洽谈项目
建设相关事宜。

市公交集团在完成六个场站
(占地约计235亩)规划工作基础上，
年底前将条件较为成熟的开发区
卫育北路的一处地块建成聊城市
综合性的规模示范推广现场，市公
交集团第三、四分公司停车充电场
站将同步建设，在满足新能源公交
车充电需求的同时，完全对社会电
动汽车开放，充分发挥城市公交主
体示范引领作用。其余五块场地将
根据土地征用情况，努力做到征用
一处、建设一处，力争尽快形成“贯
穿于东西南北、服务群众全方位”
的新能源公交服务格局。

本报记者 张跃峰

新能源车投用促进

城市公交节能减排

新能源公交车为聊城市节
能减排工作带来了多大的经济
效益和社会效益，高洪岩介绍
说，新能源车的投入使用，有力
促进了聊城市城市公交节能减
排工作。

目前随着这200部新能源车
的投入使用，城市公交新能源车
达430部。这其中纯电动车型主要
消耗电能，以电池充电续航，实
现了真正意义上的尾气零排放；
混合动力车型，基于目前聊城市
充电设施尚未健全的实际情况，
现多以LNG液化天然气为燃料，
能够延长发动机使用寿命；且目
前无论是用电还是LNG液化天
然气在价格方面与柴油相比都
要便宜许多，在一定程度上降低
了城市公交运营成本，新能源公
交车相对于同等型号普通柴油
车平均每台公交车每年节约运
营成本1 . 8万元，促进了城市公交
经济效益提升。

在社会效益方面，新能源公
交车相对于同等型号普通柴油
车平均每台公交车每年减少二
氧化碳排量12 . 4吨，(PM2 . 5)5 . 1千
克，氮氧化合物440千克，二氧化
硫44 . 9千克，碳氢化合物和一氧
化碳327 . 6千克。在城市中大力推
广新能源公交车，对改善城市能
源消费结构，防治大气污染，改
善城市空气质量，促进生态城市
建设具有明显的成效。

本报记者 张跃峰

本报聊城7月16日讯(记者
张跃峰 王瑞超) 在7月16

日市政府例行新闻发布会上，
聊城市交通运输局局长高洪岩
发布消息说，随着200部新能源
公交车当天上线运营，市城区
所有的黄标公交车辆将全部退
出运营市场。

据高洪岩介绍，为顺利推
进新能源汽车推广应用工作，
市里成立了聊城市新能源汽车
产业发展领导小组，出台了《关
于推进新能源汽车产业发展的
若干意见》。按照意见要求，市
公交集团积极运作，于2010年5
月-6月，先后购置了30部中通
油电混合动力新能源公交车投
入城区主干道示范推广运营；
2011年-2013年，根据市政府工
作报告和加快更新节能环保公
交车辆的指示精神，相继更新
LNG节能环保公交车169部；
2014年，聊城市入选国家第二
批新能源汽车推广示范城市，
按照市新能源汽车推广应用领
导小组工作部署，市公交集团
更新、新增气电混合动力新能
源公交车200部。今年，市政府
高度重视该市新能源车应用
推广，又将更新、新增200部新
能源公交车作为民生实事之
一写入了政府工作报告。

随着16日又有200部新能
源公交车上线运营，市城区所

有黄标公交车辆将全部退出
运营市场，聊城市城市公交运
营车辆达到650部，节能环保
车辆覆盖率达到100%，其中新
能 源 公 交 车 4 3 0部 ，占 比 达
66 .2%，在省内乃至全国位居
前列。

年内，市公交集团将牢牢
把握机遇，加快车辆结构调整
步伐，加快以纯电动车型为主
的新能源公交车推广应用工
作，力争再增纯电动新能源公
交车500部，并做好新车到位后

的线路新辟、加密、优化调整，
以及人员调配等工作，进一步
提升城市公交服务水平，切实
将政府惠民出行的各项政策落
实到位，让水城百姓普享城市
公交发展带来的优惠便利。

为加快推进新能源产业
发展，刺激新能源汽车消费，
国家、省、市相继出台财政扶
持政策，鼓励公交企业使用新
能源汽车技术，在车辆购买和
使用环节，分别给予针对性的
补贴支持。就该市城市公交

2014年更新200部新能源公交
车来说，其中：国家给予新能
源汽车生产企业每车25万元
的补贴；山东省给予购车企业
每车15万元的补贴；在此基础
上，市财政又拨付公交集团
3000万元专项购车资金；与此
同时，市财政局又积极协调省
财政厅、国家财政部，为公交
企业申请中国清洁能源发展
委托贷款，进一步减轻了企业
购车压力，确保了新能源车推
广应用工作的顺利推进。

新增加的新能源公交车。 本报记者 王瑞超 通讯员 张健 摄

上上半半年年全全市市共共发发生生112277起起生生产产安安全全事事故故
死亡39人、受伤131人，直接经济损失413 . 69万元

本报聊城7月16日讯
(记者 张跃峰) 根据市政
府例行新闻发布会通报的
消息，今年前6个月，全市共
发生各类生产安全事故127
起，死亡39人，受伤131人，
直接经济损失413.69万元。

在7月16日上午举行的
市政府例行新闻发布会上，
聊城市安全生产执法监察
支队支队长王东方对全市
2015年上半年安全生产情
况进行了通报。据其介绍，
与去年同期相比，死亡人数
下降17 .02%，但是事故起
数、受伤人数和直接经济损
失分别上升4.1%、10.08%和
215.89%。

王东方表示，今年以来
全市各级各部门和广大企
业进一步强化红线意识和
底线思维，以完善安全生产
责任体系、隐患排查治理体
系、预防控制体系和应急救
援体系为核心，不断夯实安
全生产基层基础工作，狠抓
安全生产各项监管工作措
施的落实，全市上半年安全
生产形势基本稳定。

在健全完善安全生产
责任体系方面，安全生产

“党政同责”的要求进一步
落实，起草了聊城市《关于
进一步加强安全生产工作
的意见》，现正在会签阶段。
重点是完善安全生产责任
体系，落实好党委政府领导

责任、行业管理部门直接监
管责任、安监部门综合监管
责任、企业主体责任、员工
岗位责任，推进安全生产网
格化、实名制管理，按照“管
行业必须管安全、管业务必
须管安全、管生产经营必须
管安全”的要求，将“三级五
覆盖”向乡、村两级延伸，实
现“五级五覆盖”。

围绕健全完善安全生
产预防控制体系，严把安全
生产准入关，规范安全生产
行政许可工作，严格实行首
问负责、提前告知、一次告
知、到人限时和实时跟踪五
项制度；严格准入审批，在
招商引资、上项目、建园区、
办企业时坚持“安全第一”
的原则，严格落实建设项目
安全设施“三同时”、职业卫
生“三同时”制度。

针对健全完善安全生
产隐患排查治理体系，严格
安全生产执法检查工作，年
初重新调整公布了全市重
点监管企业名单，将259家
企业纳入全市重点监管，并
制定了《聊城市安全生产监
督管理局2015年度监督检
查工作计划》，对执法计划
进行了任务分解，将安全生
产执法检查责任落实到每
一位工作人员，明确了执法
监察责任、检查内容、执法
频率和执法目标，确保执法
检查取得实效。

在市政府例行新闻发布会
上，王东方表示目前聊城市的安
全生产监管工作确实还存在一
些问题，突出表现在是安全生产
体系建设尚未健全、是安全生产
监管力量严重不足、企业安全生
产主体责任不落实等3个方面。

据王东方介绍，聊城安全生
产责任体系还没有真正形成，由
于落实“党政同责”的规定细则尚
未出台，安全生产“网格化”、“实
名制”监管网络没有真正形成，

“三管三必须”的要求还没有落实
到位；隐患排查治理体系尚需进
一步健全，企业隐患排查主体责
任落实还有相当差距，隐患自查
自纠存在被动应付现象；安全生
产科技支撑体系尚未形成，政府
购买服务、专家查隐患尚未落实
到位，安全生产技术服务、教育培
训和科研机构尚不规范，为我市
安全发展提供的智力和人才支持
不足；应急救援体系没有建立，市
级应急救援中心没有成立，应急
救援信息平台建设尚未启动。

针对安全生产监管力量严
重不足，王东方表示，目前市安
监局共有工作人员12人，执法监
察支队共有执法人员18人；县级
安监部门共有工作人员251人；
135个乡镇共有安监人员230人且

大都是兼职，人员流动性大。安
全生产专项经费数额低，部分县
(市、区)安全生产监管经费没有
列入财政预算，日常监管经费得
不到有效保障。聊城市安监机构
设置和人员编制方面与泰安市、
德州市、滨州市、菏泽市等其他
地市相比存在较大差距，繁重的
监管工作任务与人员编制配备、
专项经费严重不足的矛盾日趋
突出。

针对企业安全生产主体责
任不落实，王东方表示，一些企
业特别是在中小企业，缺乏安全
生产的内在动力和压力，主要负
责人履行安全生产“第一责任
人”职责不到位，安全生产投入
不足，技术装备差，基础薄弱，管
理松懈，规章制度形同虚设，应
急预案不完善、也不进行演练，
安全生产管理人员配备不足，聊
城市危险化学品、烟花爆竹行业
60%以上、建筑行业80%以上从业
人员为农民工，上述人员半数以
上未接受正规安全培训，企业违
章指挥、违规作业、违反劳动纪
律现象突出，成为导致事故发生
的重要原因。

针对这些问题，市政府安委
会办公室已经制定相关措施加
以改进。

半数以上农民工未接受正规安全培训
企业违章指挥、违规作业、违反劳动纪律现象突出
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